

ÉDITORIAL

FUSIONS & ACQUISITIONS

LE SECTEUR DE LA SANTÉ ET DES SCIENCES DE LA VIE CONTINUE À OFFRIR DE BELLES OPPORTUNITÉS DE M&A



*par Marina Guérassimova,
Rédactrice en Chef*

Malgré le contexte économique défavorable, le secteur de la santé et des sciences de la vie ainsi que des start-up de biotechnologies et de santé a connu une augmentation de mégafusions en 2024. Ces secteurs attirent les investissements, notamment en Europe, où le cadre réglementaire est lisible et harmonisé.

Après la pandémie de COVID-19, dont les gouvernements, les industriels et les populations semblent avoir tiré les leçons, le secteur de la santé au sens large demeure très attractif et affiche une belle dynamique et ce pour plusieurs raisons parmi lesquelles on retrouve, évidemment, les changements démographiques ainsi que l'entrée des technologies dans le domaine de la santé permettant de rendre les soins plus accessibles, plus efficaces et aussi plus rentables. De belles opportunités d'investissement s'ouvrent ainsi aux financiers. Les industriels cherchent, quant à eux, à se renforcer en développant ou en acquérant de nouvelles compétences afin de rester concurrentiels dans les marchés de demain. Dans de nombreux domaines, les fusions-acquisitions restent le moyen le plus rapide d'y parvenir.

En parallèle, les corporate réalisent en permanence des revues stratégiques de leurs portefeuilles afin de céder des activités non core business. Ces désengagements leur permettent notamment d'investir dans des domaines clés et offrent aux acquéreurs financiers la possibilité de réaliser de bons investissements en rachetant ces « belles endormies » et en développant des stratégies de build-up pour créer de nouveaux champions.

Parmi les moteurs du M&A, n'oublions pas d'évoquer la consolidation des secteurs fragmentés, comme, par exemple, ceux des cliniques des soins dentaires ou d'ophtalmologie. Sur ces segments, les opérations de M&A permettent également de créer des leaders de demain. Le Private Equity a, quant à lui, un grand rôle à jouer dans la transformation du secteur de la santé, même si certains investissements ne permettent pas de retour financier à court terme.

Étant donné la complexité du paysage réglementaire du secteur de la santé et des sciences de la vie, il est indispensable de se faire accompagner par des experts très en amont d'une opération de M&A. Dans de nombreux cas, il s'agit d'activités surveillées de près par les régulateurs, notamment parce que ces transactions ne doivent pas perturber l'accès aux soins. Une opération bien analysée et préparée en amont est synonyme de succès.